



LFG LIGUE DE FOOTBALL DE GUYANE

*Fondée le 20 octobre 1962 - Affiliée à la Fédération Française de Football
Membre de l'Union Caraïbienne de Football – Membre associé à la CON.CA.CAF*

COMMISSION REGIONALE DU FOOTBALL DIVERSIFIÉ PV n°1 du 07/01/2025

Membres présents :

Yannick MARIEMA HORTH (CD), Kenny JOHANNES, Arnaud PATIENT, Arnaud CRIMÉE, Jean Gilles ASSARD

Membres absents :

Désiré Harold KAKAI (CD), Muriel HIGHT (CD)

Membres absent excusé :

Ridge DABEEDIN

Personnes invitées :

Mme Éloïse CASTOR, Mr Steven CAROUPANAPOULLE (CD)

INFORMATION

La Commission Régionale de Football Diversifié (CRFD) remplace désormais la Commission du Football Entreprise. Cette intégration permet de regrouper non seulement le football entreprise, mais également diverses autres pratiques du football sous une même commission. Ce PV énumérera les différentes pratiques concernées.

La commission s'est réunie le 07.01.2025 à 18h30 dans un cadre élective.

MARIEMA HORTH Yannick est désigné Président de séance et JOHANNES Kenny Secrétaire de séance.

Le président de séance présente ses vœux et l'ordre du jour comme suit:

- 1- Présentation des membres de cette commission
- 2- Présentation du football diversifié
- 3- Fréquence de réunion
- 4- Compte rendu de rencontre du 29/11/2024 avec le DTR (Teddy Morrand) et le CTR (Marvin Desmangles)
- 5- Élection du bureau

1) Yannick MARIEMA HORTH précise que les membres présents ont été sollicités par plusieurs membres du CODIR pour leurs compétences et connaissances du terrain. Il demande à chaque personne de se présenter et d'indiquer son parcours.

Yannick MARIEMA se présente : Président de l'ASC LCM, membre du CODIR. L'association mène des actions diverses, notamment plusieurs années autour du e-sport.

Arnaud CRIME, qui a été sollicité par des membres du CODIR car il a participé au développement de la pratique beach-soccer et foot volley auprès de la ligue de football de la Guadeloupe. Son retour d'expérience peut être bénéfique quant à la mise en place de ces pratiques sur le territoire.

Kenny JOHANNES, est joueur au sein de l'ASC LCM. Passionné de football, il souhaite apporter sa contribution pour voir la discipline et toutes les pratiques qui y sont associées se développer.

Jean-Gilles ASSARD, membre du staff des YANA DOKO. Pratiquant du football depuis des années. Participe actuellement à la promotion de la pratique du foot golf (participation à une compétition internationale, ...).

Arnaud PATIENT, membre de plusieurs commissions à la ligue (à compléter). Trésorier de l'ASC LCM, joueurs futsal vétérans ASC LCM, joueur foot à 11 à l'AS sport guyanais. Il a longtemps promu le e-sport et participé à de nombreuses compétitions (nombreux titres à son actif). Volonté de l'ASC LCM de faciliter l'accès aux e-sport, détecter des joueurs et promouvoir la pratique.

Éloïse CASTOR, sollicité par un membre du CODIR, afin d'aider sur le plan administratif et proposer une vision féminine.

2) Présentation du football diversifié

- Golf foot & Foot Golf (deux pratiques différentes)

Le footgolf est apparu sur le territoire guyanais, particulièrement à Kourou au golf de l'Anse, mi 2023. Un championnat a été mis en place en 2024, avec une vingtaine d'adhérents. Cette pratique permet de travailler : précision et concentration tandis que le golf foot est une pratique de la FFF mis en place avec un terrain plus petit (dimension d'un terrain de football et d'un matériel adapté, pas de trou dans le terrain)

- Beach soccer
- Foot-volley
- Foot entreprise
- Tennis ballon (futnet)
- Fit-foot (fitness) : Réflexion sur des partenariats avec des prestataires externes, cibler les parents/familles qui en attendant les enfants qui participent à des challenges ou compétitions, de s'occuper et générer des licences en lien avec la discipline « FOOTBALL ».
- Foot en marchant : pratique déjà existante, avec quelques amateurs qui se réunissent sur la commune de Matoury. Se rapprocher de Mr MIDJT, qui serait à l'initiative d'un entraînement régulier.
- Cécifoot
- E-sport

Plusieurs associations culturelles et sportives dispensent des compétitions depuis les années 2010 (avant sur PES, et aujourd'hui plutôt axée sur FC 25 sur PS5, plus général). Les associations en partenariat avec les privés et publics organisent des tournois de plus en plus « quottés » sur l'ensemble du territoire. Objectif étant de participer à des compétitions nationales pour évaluer le niveau des joueurs, et permettre aux clubs de contracter de nouvelles licences consacrées à cette pratique.

Autres pratiques : Sandball, Teq-ball

ORIENTATIONS DU CODIR :

- Plusieurs pratiques sont déjà dispensées sur le territoire, maintenant il convient de les structurer en menant des actions. Susciter l'engouement autour d'un évènement, et se faire une idée sur le nombre de personnes intéressées ;
- Ramener des licenciés (objectif 10 000 licenciés d'ici 2030) ;
- Cibler les financements pour les pratiques liées au football diversifié auprès des acteurs nationaux et du bassin caraïbéens comme exemple la CONCACAF est prête à doter pour une sélection de Beach soccer.

3) Fréquence de réunion

La fréquence des réunions n'a pas été arrêtée. Cependant, il a été proposé de favoriser la visioconférence.

Yannick demande également à ce qu'un soutien soit apporté peu importe l'action et la pratique mise en avant.

4) Compte Rendu de rencontre du 29/11/2024 avec le DTR Teddy Morand et le CTR Marvin Desmangles

- Proposition de reprendre le foot à 8 sur la saison 2025-2026
- Lancer les échanges avec le foot vétérans afin de raccorder leur championnat. Aujourd'hui entièrement organisé et géré par l'association du Sport Guyanais, environ 12 clubs affiliés.
- Favoriser la pratique familiale
- Mener et pousser la réflexion pour enlever la restriction sur le nombre de doubles licenciés par feuilles de match (actuellement 3 joueurs de foot à 11 peuvent jouer sur un même match au futsal ; proposition de passer à 5 par match). Échanger avec les clubs à ce sujet car les répercussions sont visibles sur le foot à 11.

5) Élection des membres du bureau

Le Président de séance présente à la commission les candidats et soumet au vote la nouvelle composition du bureau.

La commission désigne Mr MARIEMA HORTH Yannick en qualité de Président et Mr JOHANNES Kenny en qualité de secrétaire.

Steven CAROUPANAPOULLE rappelle que le comité directeur fera un appel à candidature afin de compléter les commissions pour lesquelles les effectifs ne sont pas complets.

La séance est levée à 19h35.

Kenny Johannes
Secrétaire de séance

Yannick MARIEMA HORTH
Président de séance